# Economía

## **ACCIONES DE MAYOR MOVIMIENTO**

ESPECIE	PRECIO PROMEDIO	PRECIO CIERRE \$	VAR. Diaria	VOLUMEN MILLONES \$	VALOR EN LIBROS	LIQUIDEZ BURSÁTIL
<b>BANCOLOMBIA</b>	34.949,60	34.760,00	-0,69%	2.174,21	38.553,36	Continua
BHI	280,85	280,00	-1,41%	411,18	353,48	Continua
BOGOTÁ	27.226,03	27.000,00	-1,82%	702,43	42.440,78	Continua
BVC	10.599,78	10.500,00	0,00%	14,49	10.075,02	Continua
CELSIA	4.048,00	4.115,00	1,60%	1.107,21	4.199,66	Continua
CEMARGOS	8.160,95	8.180,00	0,25%	2.185,93	6.372,87	Continua
CNEC	11.993,60	12.340,00	0,00%	10,49	39.403,64	Continua
CONCONCRET	303,96	303,00	-1,94%	48,01	1.280,00	Continua
CORFICOLCF	•	14.420,00	-2,44%	436,33	32.503,17	Continua
ECOPETROL	2.405,94	2.400,00	-0,21%	8.837,94	1.906,57	Continua
ENKA	16,09	16,00	•	182,76	43,70	Continua
ETB	92,11	95,00	0,00%	2,81	608,23	Subasta
ÉXITO	2.254,24	2.260,00	0,89%	213,75	4.700,55	Continua
FABRICATO	2,98	3,00	0,00%	4,85	34,54	Subasta
GEB	2.519,61	2.525,00		410,12	2.233,10	Continua
GR. BOLÍVAR	61.662,05		0,58%	,	178.357,62	Continua
GR. ARGOS	16.499,35	16.500,00	-0,36%		19.689,64	Continua
GRUPO AVAL	434,54	458,00	0,00%	6,14	726,17	Continua
GRUPO SURA	35.222,66		-0,22%	219,90	44.344,90	Continua
ISA	17.592,41	17.520,00	-1,02%	3.363,16	14.707,15	Continua
MINEROS	3.189,53	3.190,00	0,16%	333,56	4.406,30	Continua
NUTRESA	56.431,82	55.540,00	0,36%	73,64	14.426,63	Continua
PFAVAL	438,47	436,00	-1,58%	694,00	726,17	Continua
PF BCOLOMBIA	33.642,06	33.500,00	-1,18%	13.579,32	38.553,36	Continua
PFCORFICOL	13.574,15	13.740,00	-1,15%	203,29	32.503,17	Continua
PF DAVIVIENDA	19.900,25	19.900,00	-1,29%		28.864,67	Continua
PFGRUPOARG	11.798,57	11.760,00	-0,51%	236,17	19.689,64	Continua
PF GR. SURA	24.537,76		0,73%		44.344,90	Continua
POPULAR	0,00	200,00	0,00%		335,89	Continua
PORT	0,00	7.100,00	0,00%	,	5.524,49	Subasta
PROMIGAS	7.139,04	7.170,00	0,70%		5.108,28	Continua
TERPEL	9.038,42	9.000,00	-1,42%	166,39	15.163,57	Continua
GXTESCOL	49.236,09	49.750,00	0,00%	3,15		Subasta
HCOLSEL	14.600,46	14.620,00	-0,69%	1.384,77	15.000,00	Continua
ICOLCAP	13.723,23	13.750,00	-0,22%	6.326,93	17.160,00	Continua
PEI	79.008,55	79.460,00	-1,59%		138.489,98	Continua
PFCEMARGOS	7.393,85	7.000,00	0,00%	0,90	6.372,87	Subasta

### **FONDOS DE INVERSIÓN COLECTIVA CATEGORIZADOS** CATEGORÍA FIC/ADMR NOMBRE FIC MES % AÑO % FONDO DE RENTA FIJA DE CORTO PLAZO 6.80 10.24 Fiduciaria Central Renta Fiia 8,32 13,15 **BBVA Fiduciaria** Particip. Diferenciales Fiduciaria Popular Rentar 30 7.03 12.31 7,85 11,72 Fiduoccidente Avanzar Renta Fija 60 Moderado 9,08 12.95 Fiducoldex Renta Fija 90 8,13 11,98 Alianza Fiduciaria FONDO DE RENTA FIJA DE MEDI 13,71 8,51 Fiduciaria Corficolombiana Deuda Corporativa 7,66 Accival R. F. 180 14.12 Acciones y Valores Ren. fija Colombia 8,16 15,63 **BTG Pactual** Sura Fiduciaria Ren. fija Colombia 7,15 13,56 9,43 13,23 **Credicorp Capital** Deuda Corporativa 14,93 14,87 Fiduciaria Corficolombiana Estrategia Moderada Skandia Dinámico 3,59 6,48 Skandia Fiduciaria 11,68 8,89 Fiduciaria Bogotá Abierto ES+ Accicuenta Conserv 8.65 n.d. **Acciones y Valores** Fiduoccidente Meta Decidida 14,68 13,72 **Fiduoccidente** Meta Crecimiento 14,52 14,01 38.18 17.30 **BTG Pactual** Pactual Dinámico

La información contenida es solo una guía general y no debe ser usada como base para la toma de decisiones de inversión o desinversión. Fuente:sificcolombia.com

# La producción de petróleo alcanzó el nivel más alto desde abril de 2020

En ese mismo mes del 2024 se reportaron 789.882 barriles por día (b. p. d.), lo que se acerca a la meta que se trazó para este año de 800.000 b. p. d.

REDACCIÓN ECONOMÍA Y NEGOCIOS

redaccioneconomicas@eltiempo.com

La producción de petróleo en Colombia alcanzó su cifra más alta desde abril de 2020, cuando se reportaron 796.164 barriles por día (b. p. d.), según datos reportados por la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH).

Para esta fecha ya había comenzado la tendencia a la baja en la producción de petróleo porque la pandemia del covid-19 limitó la operación de las compañías en las regiones del país.

Según datos revelados por la ANH, en abril de este año la producción de petróleo alcanzó 789.882 b. p. d., un leve incremento (0,9 por ciento) frente a los 782.873 b. p. d. reportados en el mismo mes de 2023.

Sin embargo, si la producción de petróleo en abril se compara con la que se reportó en marzo de este año (779.626 b. p. porcentaje de recuperación

AL COMPARAR LA PRODUCCIÓN DE ABRIL CON LA DE MARZO, LA RECUPERACIÓN FUE DEL 1,3 %.

d.), la recuperación es del 1,3 por ciento.

"En el Gobierno del Cambio continuamos haciendo más eficiente la gestión hidrocarburífera con los contratos vigentes. Para abril de 2024 se tuvo producción de petróleo de 790.000 b. p. d. a partir de

327 campos productores, cifra que no se tenía desde abril de 2020", destacó el ministro de Minas y Energía, Andrés Camacho.

El campo que registró la mayor producción de petróleo en abril fue Rubiales (Meta), con 94.823 b. p. d. Luego aparecen Castilla (Meta) con 57.083 bpd y Caño Sur Este (Meta) con 39.381 bpd.

Estos datos revelan que la producción de petróleo de Colombia sigue recuperándose y cada vez más se acerca a la meta de 800.000 barriles por día (b. p. d.) que se trazó la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) para 2024.

En cuanto a gas natural, datos de la ANH indican que en abril la producción fue de 1.001 millones de pies cúbicos por día (mpcd), cifra que representa una caída de 2,8 por ciento frente a la producción de hace un año.

# Hogares se endeudan menos, pero se atrasan en pagos

La carga financiera de los hogares, esto es, el porcentaje de sus ingresos que destinan al pago de sus obligaciones crediticias con la banca y otros agentes del mercado, está disminuyendo desde los niveles observados en la pandemia: no obstante, el deterioro de la cartera de créditos del sistema continúa creciendo, según el más reciente 'Reporte de Estabilidad Financiera 2024', presentado por el Banco de la República.

Si bien la carga financiera de los hogares se ubica en niveles de 26,1 por ciento, 6 puntos porcentuales por debajo del 32 por ciento observado a mediados del 2020, la misma continúa muy cercana al límite de 30 por ciento que enciende las alertas respecto a un sobreendeudamiento de las familias.

El mismo reporte indica que de esa carga financiera que tienen hoy los hogares, el mayor peso corre por cuenta de las deudas de consumo, pues de esos 100 pesos de ingresos, destinan cerca de 16 al pago de dichos créditos y solo 7,8 pesos a préstamos para pagar sus viviendas.

Además, en préstamos hipotecarios, las familias del país le deben al sistema crediticio más de 117 billones de pesos, de los cuales cerca de 3,9 billones también se encuentran retrasados en sus pagos.